

continuó con la derivación de pacientes a la Universidad Cuauhtémoc para que reciban atención dental gratuita.

PROGRAMA DE ATENCIÓN A LA DISCAPACIDAD

A fin de Informar a padres de familia sobre la importancia de los tratamientos de salud y los estilos de crianza para un desarrollo integral de niñas, niños y jóvenes con discapacidad llevamos a cabo la Conferencias a Padres: "Salud, Disciplina y Responsabilidad" en el Cine foro del Centro Cultural El Refugio con la asistencia de 109 personas entre ellas madres y padres de familia además de personas dedicadas al trabajo con personas con discapacidad. En coordinación de la Dirección de Derechos Humanos del Ayuntamiento de San Pedro Tlaquepaque y DIF Tlaquepaque a través de CCAPDIS contamos a partir del mes de agosto con un Psiquiatra por parte de la Secretaría de Salud Jalisco quien atenderá a niñas, niños y Adolescentes con alguna Discapacidad.

De igual manera con motivo del día mundial de la prevención del suicidio y con el objetivo de promover el placer de vivir en personas con discapacidad y sus familias con actividades recreativas y deportivas, logrando la convivencia familiar y con iguales, en el mes de Septiembre realizamos un rally deportivo con actividades con 60 Personas con Discapacidad y su Familia, como parte de las actividades de COMUSALME, durante este mes, celebrando con ello el placer de vivir.

Con este Rally buscamos lograr que, mediante la convivencia entre familiares e iguales, reafirmen sus redes de apoyo, al realizar actividades de competencia, promoviendo la cohesión grupal y el amor por la vida.



ROSA PEREZ LEAL

DIRECTORA GENERAL



**JOSE ANUAR REYNAGA
MIRAMONTES**

**TITULAR DE LA JEFATURA DE
FINANZAS**



Bajo protesta de decir verdad declaramos que los Estados Financieros y sus Notas son razonablemente correctos y responsabilidad del emisor.

**EVALUACIÓN DE PROGRAMAS
DIF SISTEMA PARA EL DESARROLLO INTEGRAL DE LA
FAMILIA DEL MUNICIPIO DE TLAQUEPAQUE DIF
DEL 1 DE JULIO AL 30 DE SEPTIEMBRE 2023**

NARRATIVA DE TRIMESTRE JULIO-SEPTIEMBRE 2023

TRATAME BIEN

Los casos atendidos de las colonias prioritarias por las Áreas de Trabajo Social, Psicología y Jurídico a los cuales se les brindaron atención de servicio integral de la unidad, basados en el protocolo fueron 20 expedientes de asesoría legal de primera vez, y 10 de asesoría de trabajo social de primera vez. Se asignaron número de expediente a 60 reportes de maltrato, llevando a cabo 36 visitas domiciliarias de primera vez y 12 de seguimiento, con un registro de expedientes atendidos de 15 reportes. Se efectuaron 119 impresiones diagnósticas y se recibieron 249 oficios en donde nos derivan casos para apoyo e intervención de esta Delegación.

ÁREA ALIMENTARIA

El Programa de Atención Alimentaria a Grupos Prioritarios opero durante el cuarto trimestre que abarca del 01 de julio al 30 de septiembre del 2023, conforme al cronograma de actividades a desarrollar, se entregaron 6,000 dotaciones alimentarias a las personas con discapacidad, adultos mayores, niñas y niños de 2 a 5 años 11 meses no escolarizados, así como personas que por su condición de vulnerabilidad se encuentren en situación de carencia alimentaria o desnutrición, inscritas en el padrón de beneficiarios. Durante el mes de julio se realiza la entrega de Fruta y verdura, que comprende 1 kg de mango y 1 kg de calabaza, dotación entregada por cada beneficiario inscrito (2,000 dotaciones) Así mismo se ofreció una plática de Orientación alimentaria para reforzar su educación alimentaria y completar su dieta en contribución al ejercicio del derecho a la alimentación.

ATENCIÓN INTEGRAL A PERSONAS ADULTAS MAYORES

Servicios para fomentar las relaciones intergeneracionales, atención médica oportuna, programa adulto mayor: En este trimestre coordinamos a actividades con el área de Psicología y área médica para realizar pláticas informativas para la salud mental para los grupos de Santa Rosalía y Las Juntas. En el mes de agosto se llevó a cabo el evento "Adulto mayor Distinguido 2023" donde asistieron 150 personas. En el mes de septiembre llevamos a cabo la Semana Cultural y Deportiva del Adulto Mayor con conferencia, presentaciones culturales de baile, canto, poesía y tabla rítmica; y la clausura con un desayuno y baile donde participaron un total de 800 personas.

PSICOLOGIA

Durante este trimestre se brindaron 2,658 sesiones de atención psicológica a niñas, niños adolescentes, adultos y adultos mayores que se acercaron a solicitar el servicio tanto en las

instalaciones del Sistema DIF Tlaquepaque, como en los diversos Centros de Desarrollo Comunitario, atendiendo un aproximado de 409 Hombre y 475 Mujeres de manera mensual. Se realizaron las conferencias mensuales en las Instalaciones del Sistema DIF Tlaquepaque con los temas "Prevención del Suicidio" y "La Familia como Centro de Regularización emocional". Continuamos fomentando la Salud Mental en planteles Educativos de nivel Primario tanto con niños como a los Padres de Familia en la Escuela Primaria 980 y Escuela Primaria Juan Rulfo T/V con los temas de Inteligencia Emocional, Talleres de Conducta y Talleres de Violencia, así como temas de Prevención del Abuso Sexual.

UAVIFAM

Los casos atendidos por las Áreas de Trabajo Social, Psicología y Jurídico a los cuales se les brindaron atención integral de la unidad, basados en el protocolo fueron 122 expedientes de asesoría legal de primera vez, y 20 de asesoría de trabajo social de primera vez. Se asignaron número de expediente a 107 reportes de maltrato, llevando a cabo 85 visitas domiciliarias de primera vez y 12 de seguimiento, con un registro de expedientes atendidos de 37 reportes. Se efectuaron 119 impresiones diagnósticas y se recibieron 249 oficios en donde nos derivan casos para apoyo e intervención de esta Delegación.

PROTECCIÓN DE NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES

Se realizaron servicios para 34 niños que fueron puesto a disposición por parte de fiscalía del estado, así mismo se realizó servicio para 180 caso de conocimiento, se brindó atención y seguimiento se realizó el pago a 11 casas hogares, albergues y asociaciones civiles donde se encuentran niñas niños y adolescentes de esta Delegación Institucional, así mismo durante el mes de julio se brindó clases de regularización a los niños que no contaban con estudios a los cuales se les brindo material y vestimenta, se les entrego refrigerio que contaba de lonche jugo fruta y snack durante todos los días que asistieron a la regularización, se realizaba el traslado de la casa hogar en la que se encontraban a las clases y así mismo de regreso de clase a casa hogar .Se les hizo entrega de productos de higiene como shampoo jabón, cepillo dental, pasta dental y desodorantes a cada uno de los niños que asistían a las clases. Se hizo la compra de alimentos el primer y último día de clases de los niños. Se realizo atención a 34 personas que se encuentran en colonias prioritarias.

PREVERP

Durante el presente trimestre se trabaja con cierre de procesos dentro del Proyecto preventivo "Crecer sin violencia" en el Jardín de niños NO. 160 ubicado en la colonia Lindavista y en la Secundaria Técnica No. 80 ubicada en la Col. Portillo López, así mismo, se atienden dentro del mismo proyecto, en su estrategia de "Caravana de la prevención" a través de la cual se logra atender C.D.C. en las siguientes comunidades: Parques de la Victoria, Juntas, Huertas, San Pedrito, Liebres, Santa Anita, San Martín, Nueva Santa María, Toluquilla, Duraznera, Vista Hermosa, Francisco I. Madero y Río Amazonas, la Colonia Emiliano Zapata, atendiéndose un total de 481 niños, niñas y adolescentes,

así como 80 adultos, 16 comunidades, 2 Centros escolares y 13 Centros de desarrollo comunitario. Por otra parte, se realiza 1 coordinación con el director de la Escuela primaria urbana 1098 en la colonia Emiliano Zapata para aplicar el nuevo Modelo Único de Prevención de Riesgos Psicosociales, iniciando el trabajo con 4 grupos (2 de 5o. grado y 2 de 6o. grado) con un total de 127 alumnos y 4 profesores de cada grupo, también se atendieron las colonias, Las Liebres, El Zalate, San Martín de las Flores, San Juan y El Vergel con el proyecto de "Escuelita rodante" implementando actividades recreativas para los NNA, se atendieron a las madres y padres de familia con temáticas del manual de mi club de autoestima, así mismo de realizaron todos los trámites correspondientes (elaboración de oficios para inexistencias y actas de nacimiento gratuitas, identificaciones provisionales, gestión de citas y acompañamiento de usuarios en el Registro Civil #1 de Tlaquepaque), para el Registro Extemporáneo de 15 NNA. Dentro de la estrategia de prevención de embarazo adolescente se realizó una conferencia en prepa 16 con el tema "Iba por un orgasmo... no por un embarazo", colocando un stand de información, esto para conmemorar el día Nacional para la prevención del embarazo adolescente, de igual manera se atendió a la secundaria 80 para un total de 40 alumnos con la misma temática.

FORTALECIMIENTO SOCIO FAMILIAR

Dentro del programa se llevó a cabo diversas actividades:

Recepción de casos, entrevista orientación, visita domiciliaria, aplicación de estudio socio familiar, recepción de documentos de soporte, cotización con proveedores, autorización de expedientes; con la finalidad de beneficiar y mejorar la calidad de vida de las familias del municipio de San Pedro Tlaquepaque.

Durante el Tercer trimestre éste fue nuestro avance: Se atendieron personas de los cuales se recibieron 167 Apoyos Asistenciales mismos que se entregaron 75 - apoyos de despensa, 20 apoyos de hemodiálisis, 3 estudios especializados, 6 apoyos de albergue, 2 insumos médicos, 9 transporte, 13 pañales, 8 medicamentos, 3 silla de ruedas, 3 bastón guía, 2 bastón 4 puntos, 11 andaderas, 2 pequeño comercio, 1 auxiliar auditivo, 6 colchones, 1 litera, 1 ortesis de abducción y 1 apoyo de útiles escolares. De los cuales fueron otorgados de recurso municipal, con la cantidad total de \$145,865.42 pesos.

Otorgamos 3 exentos de terapia psicológica brindando 12 sesiones por cada persona siendo un total de \$ 1,440 pesos, 2 excepto consulta dental del 100% exentando \$80 pesos, 3 de terapia física 12 sesiones del 100% dando un total de \$2,160 pesos, 2 exentos de terapia física 12 sesiones 50% exentando un total de \$720 pesos, 8 exceptos de consulta médica del 50% exentando un total de \$160 pesos, 1 exento de única ocasión del 100 % en terapia física exentando un total de \$60 pesos. En total sumando todos los exentos otorgados a los distintos servicios nos da la cantidad de \$4,320.00 pesos m/n exentados.

- Se pago la estancia a dos usuarios en el albergue "Amigos de Juanita y Fernando A.C." cubriendo una cuota por 36,000.00 pesos.

-El día 7 de Septiembre llego el recurso Federal del Ramo 33 (PROYECTO 10 Programa de atención a grupos prioritarios) por la cantidad de \$530,000.00 pesos, beneficiando a 105 usuarios del Municipio de Tlaquepaque otorgando los siguientes apoyos (17 casos de hemodiálisis, 40 de pañales, 18 medicamentos, 15 pequeño comercio, 9 enseres, 4 estudios especializados y 2 insumos médicos).

PROMOCIÓN DE CURSOS Y TALLERES DE LOS CDC

Durante este trimestre se continuo con la promoción de los talleres y cursos que se llevan a cabo en nuestros CDC , otorgando fechas de inicio y termino para que los ciudadanos pudieran asistir al de su preferencia. También durante este trimestre se continuo con la evaluación sobre cuáles son los CDC que necesitan más promoción, de igual manera se hizo la difusión de los cursos de verano por diferentes medios para que la comunidad aprovechara de los mismos .

FORTALECIMIENTO DE CONOCIMIENTOS A PERSONAS CAICS

- Taller de formación continua para docentes.
- Capacitación de Proyectos integradores, Maestras y Directivo.
- Reunión CTE Directivos.
- Taller de formación continua para docentes.
- Capacitación lengua de señas nivel 2.
- Capacitación modelo diré 2.
- Capacitación alumnos Protección Civil.

ÁREA MÉDICA

PORCENTAJE DE SERVICIOS MÉDICOS OTORGADOS: Se ofrecieron los servicios de consulta médica, enfermería, expedición de certificados médicos, entre otros; se brindó la atención en el Centro de Atención y Capacitación para Personas con Discapacidad (CCAPDIS), para elaborar los expedientes de los usuarios que asisten al mismo, brindarles consulta médica y nutricional, además de brindar talleres para mejorar la alimentación, con temas como el plato del buen comer y el vaso del buen beber. En el Laboratorio se brindaron servicios de antidoping, examen general de orina (EGO), grupo sanguíneo, entre otros, siendo los más comunes los exámenes de VIH y VDRL, cumpliendo con los lineamientos que marca la autoridad estatal de la materia (COESIDA). En cuanto a Rehabilitación se brindaron servicios de terapia física en sus tres modalidades: mecanoterapia, hidroterapia y electroterapia, ayudando a los pacientes con los problemas que presentan. En el departamento de Odontología se ofrecieron servicios tanto en las instalaciones de DIF Tlaquepaque, además se